
 

令和４年度 第１回海老名市子ども・子育て会議結果 

 

審 議 会 等 名 令和４年度 第１回海老名市子ども・子育て会議 

開 催 日 時 令和４年５月 27 日（金）10 時から 11 時 15 分まで  

場 所 えびなこどもセンター２階 201 会議室 

出 席 者 

子ども・子育て会議委員 14 名 

水上 信一 委員、中尾 隆徳 委員、櫻井 喜宣 委員、 

小島 良之 委員、櫻井 慶一郎 委員、北川 絵理 委員、 

黒瀬 智子 委員、新井 悟美 委員、白倉 博子 委員、 

小林 丈記 委員、林 まち子 委員、 

吉田 友梨子 委員、小針 真理子 委員、大河原 雄亮 委員 

（欠席：米山 珠枝 委員） 

事務局 11 名 

 保健福祉部長 伊藤 修 

保健福祉部次長（子育て担当） 奥田 ともみ、 

 こども育成課長 本木 大一、こども政策係主査 伊藤 景子、 

 こども政策係主任主事 田邉 千恵子、 

 保育・幼稚園課長 外村 智昭、子育て相談課長 山田 志保、 

 障がい福祉課長 石黒 和彦、就学支援課長 山田 圭、 

 教育支援課長 坂野 千幸、学び支援課長 山田 敦司 

傍 聴 人 数 ０名 

公 開 の 可 否 ☑公開 □一部非公開 □非公開 

一部非公開・

非公開の理由 
 

議 題 

審議事項  
（１）副委員長の選出について 

（２）令和４年度海老名市はぐはぐ広場運営評価委員会委員の 

推薦について 

（３）特定教育・保育施設の利用定員設定について 

（４）子 ど も ・ 子 育 て 支 援 事 業 計 画 の 令 和 ３ 年 度 事 業  

実 施 状 況 報 告 に つ い て  

報告事項  
（１）令和４年度海老名市内の学童保育クラブについて 



資 料 

（１）次第 

（２）子ども・子育て会議委員名簿 

（３）令和４年度海老名市はぐはぐ広場運営評価委員会委員の

推薦について 

（４）特定教育・保育施設の利用定員設定について 

（５）子 ど も ・ 子 育 て 支 援 事 業 計 画  令 和 ３ 年 度 事 業

実 施 状 況 報 告 に つ い て  

（６）子 ど も ・ 子 育 て 支 援 事 業 計 画  令 和 ３ 年 度 事 業

実 施 状 況 報 告 （ 別 紙 ）  

（７）令和４年度海老名市内の学童保育クラブについて 

 

〇会議の内容 

１ 開会  

【事務局】 本日はお忙しい中、ご出席いただきましてありがとうござい

ます。ただいまより令和４年度第１回 海老名市子ども・子育て

会議を開催いたします。 

次第に沿いまして、委嘱状の交付を行います。 

２ 委嘱状交付 

 （保健福祉部長より新井委員、小林委員へ委嘱状を交付） 

【事務局】 それでは部長から挨拶を申し上げます。伊藤部長、よろしく

お願いいたします。 

【事務局】 

（部長） 

日頃より子ども・子育て事業に関して多大なるご理解・ご協

力等いただきましてありがとうございます。コロナ禍におい

て、一日でも早く平常になるように望んでいます。子ども・子

育て会議の対面での開催は３年ぶりとなります。本日は議題の

中で子ども・子育て支援事業計画の令和３年度事業実施状況報

告があります。事業所管の課長がコロナ禍でできたこと、でき

なかったことの説明責任を果たします。子どもを取り巻く環境

は大きく変わってきている中でどのような子育て支援ができる

か、委員の皆様からそれぞれの立場でのご意見をいただきなが

ら形にしていきたいと思います。 

【事務局】 伊藤部長は本日別の公務がありますので、ここで退席させて

いただきます。それでは、議題に移ります。委員長、よろしく

お願いいたします。 

３ 議 題  

【委員長】 議題（１）「副委員長の選出について」事務局から説明をお

願いします。 

【事務局】 現在副委員長不在のため、副委員長を選出する必要がありま

す。本会議では小中校長連絡協議会の代表委員に副委員長をお



願いしている経緯がございます。皆様で異存がないようでした

ら、今回も引き続きこれに則り、小林委員に副委員長をお願い

することがよろしいかと考えます。 

【委 員】 異議なし 

【委員長】 皆様異議なしということで小林委員に副委員長をお願いしま

す。よろしくお願いいたします。議案（１）は以上です。 

議案（２）「令和４年度海老名市はぐはぐ広場運営評価委員

会委員の推薦について」、事務局から説明をお願いします。 

【事務局】 （資料２に基づき、「令和４年度海老名市はぐはぐ広場運営

評価委員会委員の推薦について」を説明。客観的な視点として

市民公募委員の意見を運営に活かしていきたい旨伝える。） 

【委員長】 市民公募委員のご意見を運営に活かしていきたい旨の意向で

ございましたので、市民公募委員３名にお願いしたいと思いま

すが、いかがでしょうか。 

【委 員】 異議なし 

【委員長】 それでは、吉田委員・小針委員・大河原委員の３名を推薦い

たします。 

ご意見等なければ議題（２）については、以上です。 

 議題（３）「特定教育・保育施設の利用定員設定につい

て」、事務局から説明をお願いします。 

【事務局】 （資料３に基づき、「特定教育・保育施設の利用定員設定に

ついて」を説明） 

【委 員】  意見なし 

【委員長】 意見がないようですので、議案（３）については事務局の説

明のとおり了承することとします。議題（３）については、以

上です。 

 議題（４）「子ども・子育て支援事業計画令和３年度事業実

施状況報告について」、４つある基本目標ごとに審議いたしま

すのでご了承ください。では、事務局から説明をお願いしま

す。 

【事務局】 （資料４－１及び４－２に基づき、「子 ど も ・ 子 育 て 支 援 事  

業 計 画 の 令 和 ３ 年 度 事 業 実 施 状 況 報 告 に つ い て」を説明 

し、基本目標１の要約を担当より読み上げる） 

【委員Ａ】  支援事業№２の「保育所充実事業」はＡ評価になっています

が、どういう基準でＡ評価なのでしょうか。待機児童が減った

からなのでしょうか。どこの園に入ってもそれなりの保育の質

が担保されていれば納得しますが、その辺りも見ていく必要が

あります。 

【事務局】  定員については来年度駅間に園を新設することで対応してま 



いります。保育の質を上げていくことが大事ということはおっ 

しゃるとおりです。保育の質を上げること、質の確保に力を入 

れていくことは重要であり、情報共有や連携が大事だと考えて 

おります。 

【委員長】 他にご意見、ご質問がないようですので、審議に移ります。

基本目標１について、事務局説明のとおり了承することでよ 

ろしいでしょうか。 

【委 員】  異議なし 

【委員長】 基本目標１について了承することといたします。 

基本目標２について、引き続き事務局より説明をお願いしま

す。 

【事務局】 （資料４－１及び４－２に基づき、「子 ど も ・ 子 育 て 支 援 事  

業 計 画 の 令 和 ３ 年 度 事 業 実 施 状 況 報 告 に つ い て」の基本 

目標２の要約を担当より読み上げる） 

【委 員】  意見なし 

【委員長】 ご意見、ご質問がないようですので、審議に移ります。基本 

目標２について、事務局説明のとおり了承することでよろしい

でしょうか。 

【委 員】  異議なし 

【委員長】 基本目標２について了承することといたします。 

基本目標３について、引き続き事務局より説明をお願いしま

す。 

【事務局】 （資料４－１及び４－２に基づき、「子 ど も ・ 子 育 て 支 援 事  

業 計 画 の 令 和 ３ 年 度 事 業 実 施 状 況 報 告 に つ い て」の基本 

目標３の要約を担当より読み上げる） 

【委員Ａ】  子育て支援センター木もれびを運営している中で、やりたい

ことがたくさんあります。要約に記載があるように「子育ての

不安や悩みを持つ親子が孤立することのないよう」、つまり

「過ごしやすいように」というところでやりたいことがいっぱ

いあります。 

市ではハード面ばかりで、ソフト面がおろそかになっている

と思います。子育て支援センターでの予算組みは厳しいです。

子育て支援センターは誰が使ってもいいところだからこそ、し

っかりとした運営ができるように、やりたいことができる予算

組みをしてほしいです。市として考えていただき、やりたいこ

とができるような体制にしていただきたい。 



【委員Ｂ】  昨年子育て支援センターを見学してこのような素敵な場所が

あることに感動しました。 

しかし、情報発信が弱いと感じています。素敵な場所がある

のだからもっと市が宣伝することが大事です。紙を配るような

宣伝ではなく、スマートフォンなどを利用した宣伝で、気軽に

意見も言えるようにしてほしいです。市民と市側との距離がす

ごくあるように感じます。 

例えばＬＩＮＥのようなツールで、実際に訪れた方が気軽に

意見を言えて、市側も来所者の意見を気軽に聞けるような環境

を整えて、情報発信を充実してほしい。 

【委員長】 委員からの意見が出た「子育て支援センターの体制」と「情

報発信」について事務局から回答をお願いします。 

【事務局】 市の子育て支援センターは学齢前の親子の集いの場となって

おり、保育園にも幼稚園にも所属できていないような小さいお

子さんが安全に、保護者が安心して過ごせる場として運営して

います。 

地域版子育て支援センター「はぐはぐ広場」の３か所は、地

域性や事業内容によってはお示しした予算では難しい部分もあ

るかとは思いますが、公平性というところでこの予算でやれる

範囲でお願いしています。８月にはぐはぐ広場運営評価委員に

も見学していただきます。また、今年度は利用者に向けたアン

ケートを行う予定です。アンケートの内容なども「はぐはぐ広

場」のスタッフと協議しながら決めていき、「はぐはぐ広場」

のあり方を考えていきたいと思います。 

【事務局】  委員よりソフト面よりもハード面に力を入れているとの意見

がありました。その辺りについては、先程事務局（子育て相談

課長）が答えた内容になっています。ソフト面については、資

料４－２の９ページをご覧ください。その中には子育て情報発

信事業も含まれております。別の委員から情報発信力が弱いと

いうご意見がありました。この辺りは、子育て関連部局内で、

発信内容や発信のツール、方向性を話し合いながら、情報発信

力について手を入れていきたいと考えております。スマートフ

ォンなどのアプリを活用した情報発信は我々こども育成課で担

当しております。市のホームページに準じた内容は発信してい

ますが、今求められているのは、生の情報であるとご意見をい

ただきましたので、その辺りを前向きに検討して進めていきた

い所存です。 

【委員Ｃ】 全体的にＣの評価が多いと感じます。先程、Ａ評価の基準、

保育の質などソフト面について他の委員からご意見がありまし



たが、「育児相談事業」がＣ評価になっていることが気になり

ます。Ｃ評価の原因はコロナの影響もあると思いますが、この

状況だからこそ育児相談が大事です。コロナ禍の閉塞的な状況

下では、虐待やＤＶなど子育ての不安を抱える子育て世代がい

ます。その子育て世代へソフト面でも支援が必要です。「育児

相談事業」がＣ評価になっていることは危機感を持っていただ

き、一歩踏み込んだ市独自の発信をしてほしいです。 

【事務局】  「育児相談事業」のＣ評価について補足説明させていただき

ます。コロナ禍においては事業の開催自体ができませんでした

が、計画に載っている「育児相談事業」ができなかっただけ

で、育児の相談については普段より多い件数がありました。   

「育児相談事業」の代わりにこども育成課の保健師から心配

がある保護者へ連絡するなど、コロナ禍に対応した支援を実施

しました。 

この代わりとなる支援については、こちらから保護者へ電話

をかけて積極的に相談を聞くことにしました。突然の連絡で驚

かれた方もいらっしゃったかもしれませんが、それでもコロナ

禍においては「電話をもらえて助かりました」というお声もい

ただきました。計画の内容ではありませんが、補足として皆様

にお伝えさせていただきます。 

【委員Ｃ】  納得しました。補足の部分をもっと強調して欲しいです。 

【委員長】 委員からのご意見につきまして追加する文言は、正副委員長

にご一任いただきたいと思いますが、よろしいでしょうか。 

【委 員】  異議なし 

【委員長】 基本目標３についての案文は正副委員長に一任といたしま

す。基本目標４について、引き続き事務局より説明をお願いし

ます。 

【事務局】 （資料４－１及び４－２に基づき、「子 ど も ・ 子 育 て 支 援 事  

業 計 画 の 令 和 ３ 年 度 事 業 実 施 状 況 報 告 に つ い て」の基本 

目標４の要約を担当より読み上げる） 

【委 員】  意見なし 

【委員長】 ご意見、ご質問がないようですので、審議に移ります。基本 

目標４について、事務局説明のとおり了承することでよろしい

でしょうか。 

【委 員】  異議なし 

【委員長】 基本目標４について了承することといたします。 



以上で、すべての基本目標について了承いただきましたの

で、議題４の審議は終了いたします。 

次に、報告事項である「令和４年度海老名市内の学童保育ク

ラブについて」、事務局から説明をお願いします。 

【事務局】 （資料５に基づき、「令和４年度海老名市内の学童保育クラ

ブについて」を説明） 

【委員Ｄ】  これだけのクラブがそれぞれ安全に気を付けて運営している

が、代表者などが集まって情報交換する機会はありますか。 

また、テレビ等で、指導員が児童に対するセクハラや人権問

題などが報道されていますが、教育委員会で、事件や事故など

大きなケースがあれば教えてください。 

【事務局】 学童保育間の情報交換については、市の連絡協議会を通して

定期的に意見交換しています。コロナ禍においてもＩＣＴを活

用してオンライン会議を実施しており、質の向上や運営方法に

ついて話し合い、模索しています。 

事件・事故については、新聞に取り沙汰されているような体

罰・人権侵害などといったケースはありません。そのような事

件・事故を防ぐために教育委員会では、教諭を対象とした研修

を行っており、その研修に学童保育クラブの支援員にも参加し

てもらうように案内しています。 

【委員長】 他にご意見、ご質問がないようですので、報告事項は以上と

なります。 

４ その他 

【委員長】 それでは、次第に沿いましてその他に移ります。委員の皆様

から何かございますか。 

【委 員】 意見なし 

【委員長】 事務局から何かございますか。 

【事務局】 このたび国から、「子ども・子育て支援事業計画」の中間年

における見直し要請があり、計画の中間年である今年度見直す

予定です。次回の会議で具体案などをお示ししたいと考えてお

ります。 

【委員長】 こちらで全て終了となりましたので、事務局へ会の進行をお

返しします。 

５ 閉会 

【事務局】 次回会議は８月頃を予定しております。これにて閉会とさせ

ていただきます。本日は誠にありがとうございました。 

 


